



LIBRO DE JUAN ENRÍQUEZ | Agita mente y corazón:

El futuro nos persigue

El tiempo se acaba, irrumpen nuevas realidades, se comen mi queso y un asunto no puede obviarse: la tecnología. Libro de profesor de Harvard siembra la alarma.

1993, EL LUJO ROJAS

Como un violín que fluye sin silencios, sin pausas. Este mexicano de ambiente católico-protestante, con una hija, Diana (10) y un hijo Nico (8) que ya saben extraer el ADN de una cebolla y conseguir que una máquina secuenciadora identifique sus genes, escribió por escrito en su inquietante "As the Future Catches Us", que podría traducirse "Cautado que el futuro te alcanza".

Termina con la palabra "Fin" y agrega entre paréntesis: "En realidad, es sólo el comienzo". Describe el flujo de los tiempos. Con nombres que parecen al espacio. Con vege-

Y los chilenos, escribe Enriquez, que siguieron a los Chicago Boys, cuya economía creció espectacularmente por más de una década, pueden estar condenados a una catástrofe. Porque Chile "eliminó la ineficiencia de la vieja economía, pero fracasó en construir una nueva economía".

tales que fabrican medicinas. Con empresas grandiosas que viven su agonía mientras, a su lado, proyectos ideas se transforman en gigantes mundiales.

En México, Enriquez dirigió la Corporación de Desarrollo Urbano y fue miembro de la Comisión de Paz que logró el cese del fuego en Chiapas. Hoy dirige el proyecto de ciencias de la vida de la Escuela de Negocios de Harvard; visitó Chile hace unas semanas con David Rockefeller y los miembros de la Sociedad de las Américas.

Todo fluye

Trata de explicar qué diablos son hoy los frenos de los países y la erofusión de las razas. Y la internet. Y el genoma. Y a un pequeño, Rojas, un niño con talentos tan grandes como sus problemas económicos que no logra ser aceptado en la universidad en México, pese a su genio y escritura de trabajador ilegal, como su padre campesino, en un estado del sur de los EE.UU.

Pero todo está cambiando.

Y hoy una lección desamparada para los países "en desarrollo", o en colapso.

"Los países se descomponen a una tasa sin precedentes porque si los gobiernos ni sus ciudadanos comprenden por qué la tecnología es relevante en sus vidas ni cómo cambia su futuro".

Hay que invertir tiempo y mente y recursos en información, educación, investigación... O perecer.

O bien crecerán aún más las brechas y errores entre los que saben y los que no, entre quienes tienen y quienes no.

Los mexicanos de hace diez años ganaban más que los de hoy.

Y los chilenos, escribe, que siguieron a los Chicago Boys, cuya economía creció espectacularmente por más de una década... pueden estar condenados a una catástrofe.

Porque Chile "eliminó la ineficiencia de la vieja economía, pero fracasó en construir una nueva economía".

Todavía la refulsión y el cobre representan el 40% del total de las exportaciones de Chile. Y la mayor parte de los productos chilenos contienen muy poca tecnología.

De hecho, escribe, los productos basados en el conocimiento son en Chile mucho menos que las materias primas. Chile exporta menos productos basados en conocimiento que el pro-

QUO A LOS GENES.— En un laboratorio de la Universidad Católica, con la extracción del ADN de un paciente para diagnosticar su mal.

El futuro nos persigue [artículo] Nicolás Luco Rojas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Luco Rojas, Nicolás

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El futuro nos persigue [artículo] Nicolás Luco Rojas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile